

son de Ciudad Real. La autoridad laboral de Palencia debe decidir ahora si la empresa tiene razón en solicitar esa extinción de empleo o no. Ni los sindicatos ni los trabajadores ven necesaria esa drástica medida y desconfían de las verdaderas intenciones de los propietarios de SUHECA.

●●● CRISIS DUDOSA

Joaquín Sánchez, Ignacio Bolaños, Miguel Angel Romero o José Luis Burgos son algunos de los empleados de Suheca- Ciudad Real. Tienen en común, además de ser miembros del comité de empresa, la veteranía dentro de la empresa y conocen bien la situación. Aseguran a esta revista que la situación económica de SUHECA no es tal y como la pintan. **Joaquín Sánchez** afirma que *"en el centro de Ciudad Real sigue habiendo el mismo trabajo que siempre, es más la empresa está rechazando algunas ofertas de trabajo y hay gente que está haciendo horas. Lo que de verdad quieren es quitar el empleo fijo"*.

Los representantes sindicales no están de acuerdo con los excedentes laborales que plantea la dirección. Para **Ana María del Val**, secretaria de Acción Institucional de UGT, *"había otras alternativas que nosotros, junto a CCOO, presentamos pero que no fueron aceptadas. Propusimos un plan de jubilaciones anticipadas, al menos unas treinta personas tenían edad para ello. Además pedimos traslados voluntarios de la plantilla y establecer un periodo de suspensión temporal de las relaciones laborales para una reorganización posterior. Pero la empresa no quiere ninguna solución que no sea la destrucción de empleo"*.

Los empleados de esta empresa aún no han cobrado parte del salario del mes de marzo ni la nómina de abril. Temen además que no haya dinero para las indemnizaciones de los despidos y consideran que todo puede ser una maniobra, que les permite la actual Reforma Laboral, para sustituir el em-



SUHECA quiere seguir en Ciudad Real pero solo con 15 empleados

Unión Fenosa es el principal cliente de SUHECA. Ahora reparte el trabajo entre dos empresas

Los trabajadores critican que la dirección no haya querido buscar nuevos clientes

pleo fijo por contratos temporales. El comité de empresa estima que la situación económica de la empresa no es tan grave como para reducir en Ciudad Real el número de trabajadores de sesenta y siete a quince. *"Es cierto que al deuda es de 800 millones de pesetas, pero también es verdad que a*

la empresa le deben 1.200 millones de pesetas. Se trata de un problema de liquidez momentáneo".

●●● 30 AÑOS DE HISTORIA

SUHECA se instaló en Ciudad Real hace más de treinta años. En sus mejores momentos ha llegado a tener hasta trescientos empleados. Hasta hace muy poco tiempo era la única empresa que se dedicaba en Ciudad Real a esta actividad. Su principal cliente es Unión Fenosa, aunque trabaja también, en menor cuantía, para ayuntamientos y otros clientes. Pero este año Fenosa ya no les ha adjudicado el 100% de la contratación, únicamente el 50% ya que el otro cincuenta por ciento lo ha encargado a una empresa nueva, propiedad del empresario **Jesús Bárcenas**, recién instalada en la capital.

Los obreros aseguran que el nivel de trabajo es práctica-

mente el mismo y que la empresa lo que quiere es sacar adelante el trabajo de sesenta con quince personas y subcontratos.

José Marín, responsable de la empresa en Ciudad Real, discrepa de la opinión de los empleados. *"A SUHECA le ha afectado mucho la crisis económica. Hay menos trabajo y los clientes, como Unión Fenosa, han ido rebajando sus presupuestos. Sí hay excedentes de plantilla con el trabajo que hay ahora mismo"*. Mientras que los trabajadores critican el que la dirección de la empresa no se haya presentado a concursos para nuevos trabajos y no se haya preocupado de buscar nuevos clientes **Marín** lo niega.

Los veteranos de SUHECA no encuentran ya más salida que la huelga y la protesta. Mientras, esperan.

● P. L. G.